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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 
 

Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier « Béthune » 
Mercredi 02 novembre 2022  

Maison de proximité Camille Guérin – 18h30 – 20h30 
 
 
Étaient présents : 

 Mme Nora CHERKI, adjointe au Maire, en charge des quartiers « fbg de Béthune » et « fbg 
d’Esquerchin » 

Collège habitants : 
 M. Emmanuel BEAUMONT 
 M. Jean-Bernard DECOIN 
 M. Bernard DEHOET 
 M. Pierre FIRMIN 
 M. Pierre FLAHAUT 
 Mme Bernadette GWIZDEK 
 Mme Odette JUSTIN 
 M. Guy MARQUANT  
 M. Adam STIVALA 

 
Collège associations : 

 Mme Christine STAQUET, artistes et podium 
 
 Mme Bernadette CAPELLE, Directrice du Service démocratie participative 

 
Étaient excusés : 

 Mme Marie-Madeleine JACOB 
 M. Yves POISSON 

 
Étaient absents : 

 Mme Djamila MEKKI, conseillère municipale 
 Mme Sandrine BENAISSI 
 Mme Séverine BODAR 
 Mme Anissa BOUCHABOUN 
 M. Paul DEFRANCE 
 M. Éric DELISLE 
 M. Jean-Michel PINATEL  
 Mme Emilie SAINT POL  
 M. Claude BARBET, centre social du faubourg de Béthune  

 
 

Réf. DGS : 692.108 
Du 2 février 2023 
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Mme Nora CHERKI souhaite la bienvenue à chacun et à chacune et propose de 
démarrer la réunion suivant l’ordre du jour établi. 
 

I. RETOUR SUR LA REUNION DE PRESENTATION DU PLAN LOCAL 
D’URBANISME DU 29 SEPTEMBRE 2022 

Les membres du conseil de quartier qui ont assisté à la présentation de Mme 
STIERON ont apprécié ce temps d’échanges très instructif et pédagogue d’autant que cette 
rencontre était ouverte à l’ensemble des habitants.  

Parmi les points de vigilance retenus :  
- Le problème du stationnement dans le quartier. Le fait de disposer de nombreux 

équipements (La Poste, la crèche, le Greta, le lycée, l’école des mines, le dentiste, le 
tabac, la boulangerie, les banques, la maison de santé…) fait qu’il devient difficile pour 
les riverains de trouver à se garer. Il serait judicieux d’effectuer plus de contrôle, 
notamment à proximité du débit de tabac où les voitures se garent en double file. 

- Le manque de signalisation des parkings de la place Brossolette et de la place St Maur 
des Fossés ; ainsi que celui du parc Fenain.  

- Le problème du champ captant avec l’Armée. 
- La servitude sur l’emprise des demeures de Louise sera-t-elle maintenue ? Elle était très 

utile pour se rendre jusqu’aux écoles du faubourg même si elle n’était plus accessible en 
raison de la végétation avant les travaux. 

 
 

II. PREPARATION DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 9 DECEMBRE 2022 
Mme CHERKI donne la parole à Mme CAPELLE pour la préparation de 

l’assemblée générale du conseil de quartier qui se déroulera le 9 décembre prochain.  
Il s’agit cette année d’une assemblée avec tirage au sort du tiers sortant.  
Le conseil de quartier du fbg de Béthune compte au maximum 22 membres : 12 

habitants, 4 représentants d’associations, 4 représentants du secteur économique et 2 personnes 
désignées par M. le Maire et les élu.e.s. 

Les membres sortants sont : M. FIRMIN, Mme JUSTIN, M. MARQUANT, M. 
DEFRANCE, M. FLAHAUT, M. PINATEL. 

Le service démocratie participative a enregistré 7 candidatures dont 5 d’anciens 
membres qui souhaitent postuler à nouveau. 8 postes sont à renouveler. 

 
 

III. INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES  
1) Dans le quartier en général :  

- Le constat est fait de nombreux utilisateurs de trottinettes qui roulent à très 
vive allure, sans casque et sans gilet fluo.  

- La police municipale ne semble pas souvent présente dans le quartier. 
- Un membre du conseil de quartier évoque la situation d’un homme d’une 

quarantaine d’années qui déambule dans le quartier et qui demande de l’argent.  
 

2) Rue Ribot :  
L’aménagement du petit triangle à l’entrée de la rue a été demandé il y a plusieurs 

années pour embellir cette entrée. Le souhait des membres du conseil de quartier est d’avoir 
quelques fleurs. Il semble que cela sera fait par les services municipaux du service jardins et 
cadre de vie plutôt que de faire passer ce micro-aménagement dans un dossier FTU.  
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3) Place Rostand : 
Les membres du conseil de quartier disent leur satisfaction quant au traçage de 

jeux réalisé.  
 

4) Cour oasis dans les écoles :  
Un membre du conseil de quartier souhaite savoir quand la végétalisation sera 

faite dans les écoles du quartier. Mme CHERKI répond qu’il y a une programmation : la 1ère 
école sera à Frais-Marais (Ecole de la Solitude) et la 2nde à la résidence Gayant (Ecole Robert 
Mohen). 

 
5) Rue du Polygone :  

Un membre du conseil de quartier remonte à nouveau la problématique des 
branches  et de la haie non entretenue qui gênent les passants à proximité de la résidence du 
Polygone 600 de la rue du Polygone. 

 
6) Rue du faubourg de Béthune :  

Des membres du conseil de quartier ont été interpellés car il y aurait un marchand 
de sommeil non loin de la Boulangerie Boussart.  

 
7) Illuminations dans les quartiers : 

Des membres du conseil de quartier posent plusieurs questions : 
- des sapins sont prévus chez les commerçants ? (notamment à l’angle de 

la rue Brossolette et de la rue du fbg de Béthune) 
- le service jardins et cadre de vie peut-il réaliser des décorations avec de la 

récupération ? 
- le petit ilot de la rue Ribot peut-il être décoré en attendant d’être fleuri ? 
- les sapins décorés dans les écoles peuvent-ils être transférés dans les 

quartiers, charge aux habitants de les garnir ? 
 

8) Sondage sobriété énergétique :  
Des membres du conseil de quartier approuvent le sondage réalisé (notamment 

pour la fermeture ou non de la piscine Beausoleil) mais regrettent que celui-ci soit resté quasi 
confidentiel. Est-il possible d’avoir le pourcentage de personnes qui ont répondu par rapport à 
ceux qui ont eu l’info ? 

 
9) Ecole Jules et Léon Maurice :  

Des riverains ont remarqué que les 4 gros projecteurs sont allumés en permanence 
dans la cour. De même les lumières ne sont pas toujours éteintes dans les classes. Ils regrettent 
également le fait que certains enseignants claquent la porte en fer, causant ainsi des nuisances 
pour les riverains.  

 
10) Groupes de travail :  

Mme CHERKI informe avoir contacté ses collègues adjoints thématiques pour 
l’organisation des groupes « propreté » et « sécurité ». Une date pour le groupe « sécurité » avait 
été prise mais la rencontre a été annulée faute de participants.  

 
11) Commission de suivi des 8 conseils de quartier : 

Mme CHERKI indique que lors de la commission de suivi du mois d’octobre 
dernier, il a été évoqué le souhait de dynamiser les conseils de quartiers. Pour ce faire, une 
formation va être mise en place les prochaines années. Le service démocratie participative a 
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également travaillé sur une ébauche de « mallette idéale » intégrant à la fois le badge nominatif, 
la carte des 8 conseils de quartier, la charte (en version dématérialisée) ainsi qu’une « fiche 
projet ». Cette fiche permettrait de présenter un projet porté par le conseil de quartier de façon 
synthétique afin de pouvoir en étudier la faisabilité par les différents services de la ville. A la 
présentation de ce document, un membre du conseil de quartier espère obtenir le retour 
argumenté du service municipal concerné par le projet en question. 

 
12) Prochaines réunions : 

Mme CHERKI informe des prochaines dates de réunions : 
- Assemblée générale, le 9 décembre 2022, de 19h à 21h 
- Réunion du conseil de quartier, le 26 janvier 2023, de 18h30 à 20h30 

 
13) Collecte des sapins :  

Mme CHERKI annonce que, comme les années précédentes, une collecte des 
sapins est prévue dans plusieurs secteurs  de la ville : du 27 décembre 2022 au 23 janvier 2023. 
Pour le secteur du fbg de Béthune, la collecte se fera place de la convivialité. 

 
 

 
L’ordre du jour étant épuisé, Mme CHERKI remercie toutes les personnes 

présentes. La réunion se termine à 20h45. 
 

 
 
 


